



細田健司  
通院型がんセンター統括部長



うアドバイスする。  
多くの食事や十分な睡眠など規則正しい生活を心掛け  
てほしい」。細田医師はそ  
の多い食事や十分な睡眠など規則正しい生活を心掛け  
てほしい」。細田医師はそ  
うアドバイスする。

「高マグネシウム血症」の  
報告例があり、適正使用が  
欠かせない。リスクが高い  
のは人工透析患者らで、副  
作用の懸念から処方量を慎  
重に検討しなければならな  
かった。

そうした中、ここ10年で  
一度は検査を受けた方がい  
い」と呼び掛けている。  
「ルビプロストン」「リナ  
クロチド」など4種類の便  
秘薬が登場した。メカニズ  
ムします

# やまなし 医療

## 最前線

県立中央病院から

〈252〉

おなかが張っているのに  
なかなか便が出ない…。  
検査を受けて体に異常が見  
つかなくとも起こりうる  
のが便秘。便を軟らかくし

た患者らに広く用いられて  
いる。

同院通院型がんセンター  
統括部長兼消化器病センタ  
ー長の細田健司医師（消化  
器内科）は「まずは便秘の

原因を探ることが大切」と  
説明する。便が詰まるこ  
とで起こる腸閉塞となれば命  
の危険がある。大腸がんなど  
の重大な病気の症状かも  
便を軟らかくする酸化マグ  
ネシウム。ただ、血液中の

マグネシウム濃度が高い状  
態となることで発症する  
患者は21年度は486人。  
同院で便秘と診断された  
患者は21年度は486人。  
水分量の管理が必要なた  
め、便秘の悩みを抱えやす  
い人工透析患者も含まれて  
いる。薬の種類が増えたこ  
とで、同院でも患者の状況  
に応じて処方していく、選

択の幅が広がったという。  
一方、同院で下痢と診断  
された患者も188人（同  
年度）いる。細田医師は「下  
痢は潰瘍性大腸炎などの病  
気のサインかもしれない。  
しばらく続くようであれば  
一度は検査を受けた方がい  
い」と呼び掛けている。

## 便秘薬選択の幅が豊富に まずは原因の解明が大切

ンや大腸内視鏡などの検査  
を行い体の異変がないかを  
最優先して確認している。

便秘は生活習慣も大きく  
関係している病気だ。「検  
査で問題がなければ、水分  
をしつかり取り、食物纖維

の多い食事や十分な睡眠など規則正しい生活を心掛け  
てほしい」。細田医師はそ  
うアドバイスする。

一度は検査を受けた方がい  
い」と呼び掛けている。  
「ルビプロストン」「リナ  
クロチド」など4種類の便  
秘薬が登場した。メカニズ  
ムします